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ACTA N.º 69 DE LA SESIÓN PLENARIA ORDINARIA CELEBRADA POR EL PAR-
LAMENTO DE CANTABRIA, EL DÍA 26 DE MAYO DE 2025 
 
 
 En la sede del Parlamento de Cantabria, Santander, siendo las doce horas y 
treinta y tres minutos del día veintiséis de mayo de dos mil veinticinco, se reunió en 
sesión ordinaria el Pleno del Parlamento de Cantabria, bajo la Presidencia de la Exc-
ma. Sra. D.ª María José González Revuelta, y con asistencia de los Diputados y Dipu-
tadas Ilmos. Sres. D. Alejandro Liz Cacho (Vicepresidente primero), D. Francisco Ja-
vier López Marcano (Vicepresidente segundo), D. Armando Antonio Blanco Torcal 
(Secretario primero) y D. Joaquín Gómez Gómez (Secretario segundo), Ilmos. Sres. D. 
Álvaro Aguirre Perales y D. Juan José Alonso Venero (Portavoz del Grupo Parlamen-
tario Popular); Ilma. Sra. D.ª Ana Belén Álvarez Fernández, Ilmos. Sres. D. Juan Gui-
llermo Blanco Gómez, y D. Carlos Alberto Caramés Luengo, Ilma. Sra. D.ª María Belén 
Ceballos de la Herrán, Ilmo. Sr. D. Cándido Manuel Cobo Fernández, Ilmas. Sras. D.ª 
Norak Cruz Dunne y D.ª Rosa Carmen Díaz Fernández, Excma. Sra. D.ª Leticia Díaz 
Rodríguez, (Portavoz del Grupo Parlamentario Vox); Ilma. Sra. D.ª Paula Fernández 
Viaña, Ilmo. Sr. D. Rafael de la Gándara Porres, Ilma. Sra. D.ª María Yolanda García 
Fernández, Ilmos. Sres. D. Jorge Gutiérrez Martín, D. Alfonso Gutiérrez Roiz y D. Pe-
dro José Hernando García, (Portavoz del Grupo Parlamentario Regionalista); Ilmo. Sr. 
D. Mario Iglesias Iglesias (Portavoz del Grupo Parlamentario Socialista), Ilma. Sra. D.ª 
Gema Igual Ortiz, Ilmo. Sr. D. Javier López Estrada, Ilma. Sra. D.ª María Teresa Noce-
da Llano, Ilmo. Sr. D. Cristóbal Palacio Ruiz, Ilma. Sra. D.ª Natividad Pérez Salazar, 
Ilmos. Sres. D. Raúl Pesquera Cabezas, y D. Miguel Ángel Revilla Roiz, Excma. Sra. 
D.ª María José Sáenz de Buruaga Gómez, Presidenta de la Comunidad Autónoma, 
Ilma. Sra. D.ª Eva Salmón Calva, Ilmo. Sr. D. Miguel Ángel Vargas San Emeterio, Ilma. 
Sra. D.ª Lucy Patricia Velasco Noguera e Ilmo. Sr. D. Pablo Zuloaga Martínez. 
 
 Asisten igualmente los Excmos. Sres. D. Roberto Media Sainz (Consejero de 
Fomento, Vivienda, Ordenación del Territorio y Medio Ambiente), D. Luis Ángel Agüe-
ros Sánchez (Consejero de Economía, Hacienda, Financiación Autonómica y Fondos 
Europeos), D. Sergio Silva Fernández (Consejero de Educación, Formación Profesio-
nal y Universidades), D. Eduardo Arasti Barca (Consejero de Industria, Empleo, Inno-
vación y Comercio), D. Luis Venancio Martínez Abad (Consejero de Cultura, Turismo y 
Deporte) y D. César Pascual Fernández (Consejero de Salud), y las Excmas. Sras. D.ª 
María Isabel Urrutia de los Mozos (Consejera de Presidencia, Justicia, Seguridad y 
Simplificación Administrativa), D.ª María Jesús Susinos Tarrero (Consejera de Desa-
rrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación), y D.ª Begoña Gómez del Río (Conseje-
ra de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad). 
 
 La Presidencia declara abierta la sesión, pasando a tratar a continuación los 
asuntos incluidos en el orden del día. 
 
 PUNTO 1.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA MOCIÓN N.º 114, SUBSIGUIENTE 
A LA INTERPELACIÓN N.º 11L/4100-0217, RELATIVA A GESTIÓN DEL SERVICIO 
DE TRANSPORTE SANITARIO URGENTE DURANTE EL APAGÓN ELÉCTRICO DE 
28.04.2025, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 
216, DE 21.05.2025). [11L/4200-0114] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Vox: D.ª Natividad Pérez Salazar. Du-
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rante su exposición, la Presidencia ruega silencio. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista (ha presentado una enmienda de adición): D. 
Raúl Pesquera Cabezas. Durante su intervención, la Presidencia le indica que su 
tiempo ha concluido, en dos ocasiones. 
 
 - Grupo Parlamentario Regionalista (ha presentado una enmienda de modifica-
ción): D.ª Paula Fernández Viaña. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Miguel Ángel Vargas San Emeterio. Durante 
su intervención, la Presidencia le indica que ha agotado su tiempo. 
 
 Intervención de la representante del Grupo Parlamentario Vox para fijar definiti-
vamente su posición y manifestarse sobre las enmiendas presentadas: D.ª Natividad 
Pérez Salazar. La Sra. Diputada acepta la enmienda del Grupo Parlamentario Socialis-
ta 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, con la incorporación de la en-
mienda presentada por el Grupo Parlamentario Socialista, que sustituye al texto inicial, 
es aprobada por veinticinco votos a favor (NA, V, S y P) y ocho abstenciones (R), con 
el siguiente texto: 
 

"El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno Cantabria a: 
 

1. Aplicar las sanciones que procedan a la empresa adjudicataria del servicio 
urgente de ambulancias por incumplir el pliego de condiciones, exigiéndole la incorpo-
ración de medidas que aseguren la comunicación en caso de emergencia en todas las 
ambulancias, con cobertura efectiva de estos sistemas en toda Cantabria, incluidas las 
zonas rurales y de difícil acceso. 
 

2. Elaborar e implementar un "Plan de Atención a Pacientes Dependientes de 
Soporte Vital", mediante registro actualizado de los pacientes que dependen de equi-
pos médicos en sus domicilios, garantizando su atención prioritaria en situaciones de 
emergencia, con modificación de los protocolos para garantizar la cobertura ante la 
caída de todas las operadoras de comunicación al mismo tiempo. 
 

3. Revisar y actualizar el PLATERCANT, para la realización de evaluaciones 
anuales documentadas de la efectividad del plan, con informes detallados que incluyan 
actas de reuniones, protocolos de revisión y planes de acción, y medidas específicas 
que mejoren la coordinación interinstitucional y la formación del personal involucrado 
en la gestión de emergencias.  
 

4. Presentar al Parlamento, en el plazo de 3 meses, informe detallado sobre ac-
ciones emprendidas para corregir las deficiencias detectadas en la gestión del servicio 
de transporte sanitario urgente durante el apagón del 28 de abril de 2025. 
 
 5. Realización de un estudio para valorar los pros y contras de migrar la sala de 
coordinación del 061 al edificio del 112 con objeto de mejorar la coordinación de efec-
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tivos y fomentar sinergias." 
 
 PUNTO 2.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA MOCIÓN N.º 115, SUBSIGUIENTE 
A LA INTERPELACIÓN N.º 11L/4100-0216, RELATIVA A CRITERIOS PARA ABOR-
DAR Y REDUCIR LA SINIESTRABILIDAD LABORAL, PRESENTADA POR EL GRU-
PO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 216, DE 21.05.2025). [11L/4200-
0115] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Socialista: D.ª Ana Belén Álvarez Fer-
nández. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Vox: D.ª Natividad Pérez Salazar. 
 
 - Grupo Parlamentario Regionalista: D. Francisco Javier López Marcano. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Cándido Manuel Cobo Fernández. Durante 
su intervención, la Presidencia le indica que ha agotado su tiempo. 
 
 Intervención de la representante del Grupo Parlamentario Socialista para fijar 
definitivamente su posición: D.ª Ana Belén Álvarez Fernández. En el curso de su ex-
posición, la Presidencia le advierte que ha consumido el tiempo. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es aprobada por treinta y tres 
votos a favor (NA, V, S, R y P), con el siguiente texto: 
 

"El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de Cantabria a elaborar un in-
forme anual que analice las actividades prioritarias de actuación en Cantabria en fun-
ción de la siniestralidad laboral. Un informe que priorice las actividades económicas en 
función de la siniestralidad laboral en el 2024: accidentes de trabajo con baja (en jor-
nada y en itinere) y accidentes de trabajo sin baja y enfermedades profesionales. Un 
análisis desagregado por sexo y estrato de empleo." 
 
 PUNTO 3.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 
255, RELATIVA A POTENCIAR UN SERVICIO GRATUITO DE "PATIOS ABIERTOS" 
EN LA ÉPOCA ESTIVAL DE 2025 EN CENTROS EDUCATIVOS PARA CONVER-
TIRLOS EN PUNTOS DE ENCUENTRO SEGUROS PARA LA INFANCIA, LA ADO-
LESCENCIA Y LAS FAMILIAS, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO 
VOX. (BOPCA N.º 210, DE 28.04.2025). [11L/4300-0255] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Vox: D. Armando Antonio Blanco Tor-
cal. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Popular (ha presentado una enmienda de modificación): 
D. Álvaro Aguirre Perales. 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista (ha presentado una enmienda de modifica-
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ción): D.ª Nórak Cruz Dunne. 
 
 - Grupo Parlamentario Regionalista: D.ª María Teresa Noceda Llano. Durante 
su intervención, la Presidencia le indica que ha agotado su tiempo. 
 
 Intervención del representante del Grupo Parlamentario Vox para fijar definiti-
vamente su posición y manifestarse sobre las enmiendas presentadas: D. Armando 
Antonio Blanco Torcal. El Sr. Diputado acepta la enmienda del Grupo Parlamentario 
Popular.  
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, con la incorporación de la en-
mienda presentada por el Grupo Parlamentario Popular, que sustituye al texto inicial, 
es aprobada por veinticinco votos a favor (NA, V, R y P) y ocho abstenciones (S), con 
el siguiente texto: 
 

"El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de Cantabria a potenciar un ser-
vicio gratuito de "patios abiertos" en los centros educativos de la región durante los 
periodos no lectivos, en coordinación con los ayuntamientos y centros que deseen 
sumarse a dicha iniciativa, a fin de que estos espacios sean también puntos de en-
cuentro seguros para la infancia, la adolescencia y las familias, así como para la reali-
zación de actividades lúdicas, el fomento de hábitos de vida saludables y la socializa-
ción." 
 
 Siendo las catorce horas y nueve minutos, la Presidencia suspende la sesión, 
anunciando que se reanudará a las dieciséis horas del día de hoy. 
 
 Se reanuda la sesión a las dieciséis horas y tres minutos. 
 
 La Presidencia informa que, las preguntas números 1067 y 1068, que figuran 
en los puntos 12 y 13 del orden del día, han sido retiradas. 
 
 PUNTO 4.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 
257, RELATIVA A PUESTA EN MARCHA DE LAS AYUDAS NECESARIAS PARA 
QUE LAS EMPRESAS PUEDAN ACCEDER EN LAS MEJORES CONDICIONES AL 
PROYECTO ESTRATÉGICO PARA LA RECUPERACIÓN Y TRANSFORMACIÓN 
ECONÓMICA (PERTE) DE INDUSTRIALIZACIÓN DE LA VIVIENDA Y OTROS EX-
TREMOS, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. 
(BOPCA N.º 211, DE 06.05.2025). [11L/4300-0257] 
 
 La Presidencia ruega silencio al Sr. Aguirre Perales. 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Socialista: D. Mario Iglesias Iglesias. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Vox: D.ª Natividad Pérez Salazar. 
 
 - Grupo Parlamentario Regionalista: D. Javier López Estrada. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Rafael de la Gándara Porres. 
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 Intervención del representante del Grupo Parlamentario Socialista para fijar de-
finitivamente su posición: D. Mario Iglesias Iglesias. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es aprobada por treinta y un 
votos a favor (NA, S, R y P) y tres abstenciones (V), con el siguiente texto: 
 

"El Parlamento de Cantabria insta al de Gobierno de Cantabria a: 
 

1. Poner en marcha las ayudas necesarias para que las empresas de Cantabria 
puedan acceder en las mejores condiciones al Proyecto Estratégico para la Recupera-
ción y Transformación Económica (PERTE) de industrialización de la vivienda. 
 

2. Generar las condiciones necesarias para el apoyo a la creación de nuevas 
empresas focalizadas en la actividad del PERTE de industrialización de la vivienda." 
 
 PUNTO 5.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 
262, RELATIVA A INCREMENTAR DE MANERA PROGRESIVA EL NÚMERO DE 
PLAZAS PÚBLICAS EN BACHILLERATO DE ARTES PARA LOS CURSOS 
2025/2026 Y 2026/2027 Y OTROS EXTREMOS, PRESENTADA POR EL GRUPO 
PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 215, DE 20.05.2025). [11L/4300-
0262] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Regionalista: D.ª María Teresa Noceda 
Llano. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Popular (ha presentado una enmienda de modificación): 
D. Álvaro Aguirre Perales. 
 
 - Grupo Parlamentario Vox (ha presentado una enmienda de modificación): D. 
Armando Antonio Blanco Torcal. 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista: D. Jorge Gutiérrez Martín. 
 
 Intervención de la representante del Grupo Parlamentario Regionalista para fijar 
definitivamente su posición y manifestarse sobre las enmiendas presentadas: D.ª Ma-
ría Teresa Noceda Llano. La Sra. Diputada acepta la enmienda transaccional. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, con la incorporación de la en-
mienda transaccional propuesta por el Portavoz del Grupo Parlamentario autor de la 
iniciativa, es aprobada por treinta y cuatro votos a favor (NA, V, S, R y P), con el si-
guiente texto: 
 
 "El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de Cantabria a incrementar de 
manera progresiva para adaptarlo a la demanda real, el número de plazas públicas en 
el Bachillerato de Artes, a partir del curso académico 2025-2026, en los centros educa-
tivos de Santander, Torrelavega, Laredo y Castro-Urdiales donde ya se imparte, aten-
diendo todas las solicitudes de matriculación en esta especialidad académica." 
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 PUNTO 6.- INTERPELACIÓN N.º 221, RELATIVA A MEDIDAS EFECTIVAS A 
ADOPTAR ANTE LA PREVISIÓN DE LA JUBILACIÓN DE UN NÚMERO SIGNIFICA-
TIVO DE AUTÓNOMOS EN LOS PRÓXIMOS AÑOS LO QUE PLANTEA UN DESA-
FÍO PARA EL RELEVO GENERACIONAL Y EL MANTENIMIENTO DE LOS NEGO-
CIOS, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 215, 
DE 20.05.2025). [11L/4100-0221] 
 
 - Turno de exposición de D.ª Natividad Pérez Salazar. 
 
 - Contestación de D. Eduardo Arasti Barca, Consejero de Industria, Empleo, 
Innovación y Comercio.  
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 7.- INTERPELACIÓN N.º 222, RELATIVA A PLAN O PROYECTO DE 
FUTURO QUE PROPONE LA CONSEJERÍA DE SALUD PARA EL TRANSPORTE 
SANITARIO, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. 
(BOPCA N.º 215, DE 20.05.2025). [11L/4100-0222] 
 
 - Turno de exposición de D. Raúl Pesquera Cabezas. 
 
 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. Durante su exposición, la Presidencia ruega silen-
cio al Sr. Pesquera Cabezas. 
 
 PUNTO 8.- INTERPELACIÓN N.º 223, RELATIVA A CRITERIOS EN RELA-
CIÓN AL PLAN FUTURO PARA EL HOSPITAL DE LAREDO ELABORADO POR LA 
CONSEJERÍA DE SALUD A CORTO, MEDIO Y LARGO PLAZO, PRESENTADA POR 
EL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 215, DE 20.05.2025). 
[11L/4100-0223] 
 
 - Turno de exposición de D.ª Paula Fernández Viaña. 
 
 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud. Durante 
su intervención, la Presidencia le indica que ha agotado su tiempo. 
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. En el curso de su exposición, la Presidencia le 
advierte que ha consumido el tiempo.  
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 9.- PREGUNTA N.º 1046, RELATIVA A INTENCIONES EN CUANTO 
A LA NEGOCIACIÓN DE LAS ADECUACIONES RETRIBUTIVAS DE LOS DOCEN-
TES, PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL GRUPO PARLA-
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MENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 213, DE 12.05.2025). [11L/5100-1046] 
 
 PUNTO 10.- PREGUNTA N.º 1049, RELATIVA A SI SE CONSIDERA UNA 
PRIORIDAD LLEGAR A UN ACUERDO SOBRE LAS ADECUACIONES RETRIBUTI-
VAS DE LOS DOCENTES, PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, 
DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 213, DE 12.05.2025). 
[11L/5100-1049] 
 
 PUNTO 11.- PREGUNTA N.º 1050, RELATIVA A PASOS QUE SE ESTÁN 
DANDO PARA QUE LAS NEGOCIACIONES CON LA JUNTA DE PERSONAL DO-
CENTE EN CUANTO A ADECUACIÓN SALARIAL DE LOS DOCENTES LLEGUEN A 
BUEN PUERTO, PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL GRUPO 
PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 213, DE 12.05.2025). [11L/5100-1050] 
 

Las preguntas 1046, 1049 y 1050 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D. Mario Iglesias Iglesias. 
 
 - Contestación de D. Sergio Silva Fernández, Consejero de Educación, Forma-
ción Profesional y Universidades.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. Durante su intervención, la Presidencia le indica que 
su tiempo ha concluido. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 12.- PREGUNTA N.º 1067, RELATIVA A ACCIONES CONCRETAS 
QUE SE HAN PROPUESTO O IMPLEMENTADO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS PARA LA 
CONSERVACIÓN DEL LAZARETO DE ABAÑO, PRESENTADA POR D.ª LETICIA 
DÍAZ RODRÍGUEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 213, DE 
12.05.2025). [11L/5100-1067] 
 
 PUNTO 13.- PREGUNTA N.º 1068, RELATIVA A ALTERNATIVAS QUE SE 
HAN INTENTADO PARA LA RESTAURACIÓN Y CONSERVACIÓN DEL LAZARETO 
DE ABAÑO CUANDO LOS PROPIETARIOS NO HAN RESULTADO LOCALIZABLES, 
PRESENTADA POR D.ª LETICIA DÍAZ RODRÍGUEZ, DEL GRUPO PARLAMENTA-
RIO VOX. (BOPCA N.º 213, DE 12.05.2025). [11L/5100-1068] 
 
 Como consta en la presente acta, las preguntas números 1067 y 1068, que fi-
guran en los puntos 12 y 13 del orden del día, han sido retiradas. 
 
 PUNTO 14.- PREGUNTA N.º 1070, RELATIVA A VALORACIÓN SOBRE EL 
PROGRESIVO CIERRE DE COMERCIOS EN LOS MUNICIPIOS DE LA COMARCA 
DEL BESAYA, PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL GRUPO 
PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 215, DE 20.05.2025). [11L/5100-1070] 
 
 PUNTO 15.- PREGUNTA N.º 1071, RELATIVA A CAUSAS ESTRUCTURALES 
QUE EXPLICAN EL DESPLOME DEL COMERCIO DE PROXIMIDAD EN LA CO-
MARCA DEL BESAYA, PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL 
GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 215, DE 20.05.2025). 
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[11L/5100-1071] 
 
 PUNTO 16.- PREGUNTA N.º 1072, RELATIVA A MEDIDAS CONCRETAS 
PREVISTAS PARA FRENAR EL CIERRE DEL COMERCIO LOCAL EN LA COMAR-
CA DEL BESAYA EN ESTE EJERCICIO PRESUPUESTARIO, PRESENTADA POR 
D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. 
(BOPCA N.º 215, DE 20.05.2025). [11L/5100-1072] 
 

Las preguntas 1070 a 1072 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D.ª Ana Belén Álvarez Fernández. 
 
 - Contestación de D. Eduardo Arasti Barca, Consejero de Industria, Empleo, 
Innovación y Comercio.  
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 17.- PREGUNTA N.º 1073, RELATIVA A PREVISIÓN DE MEDIDAS 
QUE EVITEN INCREMENTAR EL DESPOBLAMIENTO DE MUNICIPIOS CERCA-
NOS A CASTILLA Y LEÓN DERIVADO DE ACTUACIONES DE PROMOCIÓN DE 
VPO COMO LA PROYECTADA POR EL GOBIERNO CASTELLANO-LEONÉS A 
INSTANCIA DE LA EMPRESA PALENTINA GULLÓN, PRESENTADA POR D.ª LE-
TICIA DÍAZ RODRÍGUEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 215, 
DE 20.05.2025). [11L/5100-1073] 
 
 PUNTO 18.- PREGUNTA N.º 1074, RELATIVA A SI SE HA ADOPTADO AL-
GUNA MEDIDA RELACIONADA CON EL COSTE DEL TRASLADO DIARIO DE LOS 
TRABAJADORES DE LA COMARCA DE CAMPOO HASTA AGUILAR DE CAMPOO, 
DONDE SE ENCUENTRA LA EMPRESA PALENTINA GULLÓN, PRESENTADA 
POR D.ª LETICIA DÍAZ RODRÍGUEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. 
(BOPCA N.º 215, DE 20.05.2025). [11L/5100-1074] 
 

Las preguntas 1073 y 1074 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - D.ª Leticia Díaz Rodríguez da por formuladas las preguntas. 
 
 - Contestación de D. Roberto Media Sainz, Consejero de Fomento, Vivienda, 
Ordenación del Territorio y Medio Ambiente.  
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. Durante su exposición, la Presidencia ruega silen-
cio. 
 
 PUNTO 19.- PREGUNTA N.º 1076, RELATIVA A SI SE TIENE INFORMACIÓN 
VERAZ Y CONTRASTADA SOBRE EL ESTADO ACTUAL DE FABRICACIÓN DE 
LOS NUEVOS TRENES DE CERCANÍAS Y SI SE GARANTIZA SU OPERATIVIDAD 
EN 2026, PRESENTADA POR D. PEDRO JOSÉ HERNANDO GARCÍA, DEL GRUPO 
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PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 215, DE 20.05.2025). [11L/5100-
1076] 
 
 - Formulación de la pregunta por D. Javier López Estrada. 
 
 - Contestación de D. Roberto Media Sainz, Consejero de Fomento, Vivienda, 
Ordenación del Territorio y Medio Ambiente.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. Durante su exposición, la Presidencia ruega silen-
cio en dos ocasiones. 
 
 PUNTO 20.- PREGUNTA N.º 1077, RELATIVA A ESTADO DE TRAMITACIÓN 
ADMINISTRATIVA DE LA REDACCIÓN DEL PROYECTO BÁSICO, DE EJECUCIÓN 
Y DIRECCIÓN FACULTATIVA DE LA OBRA Y FECHA PREVISTA PARA EL CO-
MIENZO DE LA CONSTRUCCIÓN DE UN NUEVO CENTRO DE SALUD EN LA ZO-
NA NORTE DEL MUNICIPIO DE PIÉLAGOS, PRESENTADA POR D.ª PAULA FER-
NÁNDEZ VIAÑA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 
215, DE 20.05.2025). [11L/5100-1077] 
 
 PUNTO 21.- PREGUNTA N.º 1078, RELATIVA A SI SE CUENTA CON EL 
PLAN FUNCIONAL PARA LA FUTURA CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO CENTRO DE 
SALUD EN BOO DE PIÉLAGOS, PRESENTADA POR D.ª PAULA FERNÁNDEZ 
VIAÑA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 215, DE 
20.05.2025). [11L/5100-1078] 
  

Las preguntas 1077 y 1078 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - D.ª Paula Fernández Viaña da por formuladas las preguntas. 
 
 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud.  
 
 PUNTO 22.- PREGUNTA N.º 1087, RELATIVA A MEDIDAS CONCRETAS IM-
PLEMENTADAS PARA PROTEGER A LOS CIUDADANOS DE LAS LLAMADAS TE-
LEFÓNICAS CONOCIDAS COMO SPAM O LLAMADAS COMERCIALES NO 
DESEADAS, PRESENTADA POR D.ª LETICIA DÍAZ RODRÍGUEZ, DEL GRUPO 
PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 215, DE 20.05.2025). [11L/5100-1087] 
 
 - Formulación de la pregunta por D.ª Natividad Pérez Salazar. 
 
 - Contestación de D. Eduardo Arasti Barca, Consejero de Industria, Empleo, 
Innovación y Comercio.  
 
 Se levanta la sesión a las diecinueve horas y cuarenta minutos, extendiéndose 
la presente acta, que certifica el Ilmo. Sr. Secretario primero con el visto bueno de la 
Excma. Sra. Presidenta. 
 
 V.º B.º 
LA PRESIDENTA, 
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